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Представлены результаты исследования микромезопористых углеродсодержащих материалов, с 
характерной турбостратной структурой углерода и удельной поверхностью 1000-2000 м2/г, полу-
ченные методом химической активации растительной клетчатки на основе скорлупы грецкого 
ореха, скорлупы абрикоса и рисовой шелухи. Данные углеродсодержащие образцы использова-
лись в приготовлении композитных электродных материалов, которые в последующем подвер-
гались электрохимическому тестированию в составе конденсаторов с двойным электрическим 
слоем. В работе исследована возможность применения полученных материалов в составе компо-
зитных электродов суперконденсаторов, максимальная удельная электрическая емкость которых 
составила 160 Ф/г.
Ключевые слова: скорлупа грецкого ореха; скорлупа абрикоса и рисовой шелухи; суперконденса-
торы; химическая активация; удельная поверхность; удельная электрическая емкость; СЭМ; эле-

ментный анализ.
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Results of the study of micro-mesoporous carbonaceous materials with characteristic turbostratic carbon 

structure and speci�c surface area of 1000 – 2000 m2/g were shown. �ese materials were derived by use 

the method of chemical activation of plant �ber represented by apricot and walnut shells, and also by the 

rice husk. Derived carbon-containing samples were used to manufacture composite electrode materials, 

which were subsequently subjected to electrochemical testing in the composition of capacitors with a double 

electric layer. �e possibility of using these electrode materials assembled as a part of composite electrodes of 

supercapacitors was studied; the maximum speci�c electric capacity of which amounted to 160 F/g.

Кeywords: apricot shells; walnut shells; rice husk supercapacitors; chemical activation; speci�c surface; 

speci�c electric capacity; scanning electron microscopy; elemental analysis.
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